
  見学をして、色々な部屋があることと、それぞれに

役割や置いてあるものが違うことを知ることができ

ました。 

また、議員になろうと思ったきっかけや仕事のやり

がいなど、たくさんの意見が聞けました。 

今日の見学に来たことで、議員さんが自分たちのこ

とを考えて仕事をしてくれていたことが分かりまし

た。 

また、議員さんは市民からとても信頼されているん

だなと思いました。 

議場ではふだんはできない体験ができました。 

質問の時間には例を出してもらえたことでとても分

かりやすかったです。 

時間があれば傍聴に行ってみたいです。 

今までは市議会について興味があまりありませんで

した。でも、今回の見学で議員の皆さんがすごい仕事

をしていることが分かりました。 

また機会があれば見学に行きたいです。 

授業で考えた将来の夢は、国家公務員になろうと考

えていたけれど、自分たちが生まれた小田原のこと

について話し合うのも面白そうだなと思いました。 

今日は司会をすることができて、議員さんの大変さ

が分かりました。 

また、議員さんに質問することができて、すごくいい

思い出になりました。 

これまで議会や議員について考えることがなかった

けれど、今日の説明や質問などを聞いて知ることが

できてよかったです。 

議員さんの休みがちゃんと決まっていないことが驚

きでした。 

応接室の椅子の座り心地がとてもよかったのと、発

言ができたことがうれしかったです。 

議員さんの給料に驚きました。また、椅子がふかふ

かでうらやましかったです。 

一つ質問があったのですが、選挙で勝ったときどん

な気持ちだったのかと、選挙のライバルをうらんだ

りとかがないのか気になりました。 

色々な仕組みが分かったし、質問もできたのでよか

ったと思います。 

給料の金額には驚きました。 

 

本会議ではたくさんの議員の方々が話し合いで意見

をまとめたりと、すごく大変な仕事だなと思いまし

た。 

一人一人の議員さんが、色々な仕事をしていること

が分かりました。 

色々な場所を見学したり、議場で質問をしたりすると

き、説明が分かりやすかったです。 

ただ、なぜすべての部屋に絵がかかっているのかが気

になりました。 

色々な部屋を見学したり、質問したりすることで、議

員さんのことも知ることもでき、うれしかったです。 

給料の額が多いのかどうか分からなかった。 

ボーナスの額も気になった。 

１年間に４回も私たちのために話し合っていただい

ていることが分かりました。 

この話し合いで町が豊かになっていくのだなと思い

ました。 

いつから議員になろうと思っていたのかが気になり

ました。 

仕事の内容を聞くと、あらためて大変なんだなと思い

ました。 
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※保護者用アンケート（回答者１名） 

 

１．これまで、市議会を傍聴したことがありますか 

ある   ・   ない 

 

２．市議会の情報はホームページや市議会だよりで

発信されていますが、どのような告知があれば

関心度が上がりますか（複数回答可） 

広報小田原  メールマガジン  ツイッター 

フェイスブック  YouTube  その他 

 

３．今後の議場見学会にあたり、改善点や要望など 

普段は座ることのできない、議員席を使用させ

て 

頂き、子どもたちがとても楽しそうでした。あり

がとうございます。 

議場で話すのはとても緊張すると思うけど、色々な

人の意見をまとめられるのはすごいなと思いまし

た。 

これまで議会のことは知りませんでしたが、たくさん

の話し合いをして、私たちのために色々なことを決め

ていることを知りました。 

話し合いはテレビでも見たことがあるけれど、傍聴席

があることは知りませんでした。 

色々なことを教えてくれてありがとうございました。 

議員さんになるには、すごく大変なんだなと思いま

した。 

でも、やりがいなどの話を聞いて、自分もなりたいな

と思いました。 

議員になるためのことや、どんな仕事をしているのか

わかってよかったです。 

議員さんも緊張することがあるとは知りませんでし

た。 

発言をするところも特徴があることを知れてよかっ

たです。 
ごみのポイ捨てをなくすために、条例で禁止にして

ほしいです。 

市役所の建物が市民のために建てられたのは知らな

かったです。 

朝の２時まで 16 時間も議会をやっていた話にはびっ

くりでした。 

質問したかったことがあり、それは、議員さんがみん

な友達とか、どういう関係なのかということです。 

見学の中では、ロビーに写真のあった堀田三郎さん

が何回も議長をされていてびっくりしました。 

議員さんがどこで働いているのか気になっていたの

で、ふだんは見られないところを見られてよかったで

す。 

色々な場所で椅子に座ったり、部屋の役割を知ること

ができました。 


